

Interview

Locapoules...des œufs dans votre jardin; la ferme dans votre école...

Partant d'un concept simple : « certaines personnes ne savent plus ce qui se trouve dans leurs assiettes », Florence et Florian, co-fondateurs, créent la start-up fribourgeoise Locapoules Sàrl. Le succès est au rendez-vous.

Depuis 2017, Biomill parraine deux concepts uniques en Suisse. Zoom sur deux idées surprenantes mais, «ô combien», intéressantes.

Des œufs dans votre jardin :

Qui n'a pas déjà « rêvé » d'aller chercher les œufs pondus par ses poules au seuil de sa porte ou au bas de son immeuble ? Pourquoi ne pas tenter l'expérience quelques mois avant de choisir entre un achat définitif ou un retour pour l'hiver.

Avec son concept original, Locapoules apporte dans votre jardin un kit clé en main pour l'élevage de poules pondeuses. Il se compose de 2 à 4 poules, du poulailler, des accessoires et des consommables dont un aliment de qualité de la marque Biomill 2820. Son fondateur constate avec enthousiasme que de nombreux clients choisissent l'option « Bio » et reçoivent donc les aliments Biomill 2862 et 2864 (Aliments testés et homologués par Bio-Suisse).



Parmi ces nouveaux éleveurs, Locapoules rencontre de nombreuses familles avec des enfants. Mais des retraités ou des jeunes couples se laissent aussi tenter. Ces personnes s'engagent pour une location à la saison ou à la demi-saison mais ils peuvent en tout temps mettre fin à l'aventure.

Jusqu'à présent, principalement actif en Suisse romande, l'entreprise va proposer son concept outre-Sarine et traduire son site en allemand.

Valorisation des déchets :

En complément de l'alimentation Biomill, le client recycle les restes alimentaires (riz, pain, épluchures de légumes, fruits, etc). Les poules mangent aussi les mauvaises herbes, les déchets du jardin et l'herbe de la pelouse. En contrepartie, chaque jour, l'éleveur pourra récolter ses œufs frais. A noter que le fumier de poule est un des meilleurs engrais naturel pour votre jardin, vos plantes et vos arbustes.

L'entreprise propose également en location des lapins, des cailles ou des canards coureurs indiens. Ces derniers peuvent nettoyer vos jardins des limaces.

De la location à l'achat, il n'y a qu'un pas. Après quelques mois d'une expérience enrichissante, le client peut décider de garder le kit, une déduction de la location sera proposée sur le prix de vente.

Locapoules propose également de nombreux poulaillers à la vente avec ou sans le montage, les poules et les accessoires.

Un air de campagne :

«Pour respecter les animaux et leurs produits, il faut les connaître.» Fort de ce constat, Florence et Florian décident de mettre sur pied la 1ère ferme itinérante et pédagogique de Suisse pour apporter un air de campagne à ceux qui les sollicitent.

«En mettant en route leur concept de location ou lors de discussions, ils ont remarqué que de nombreuses personnes ne faisaient plus la différence entre un mouton et une chèvre, un âne et un poney». Avec Paillasson le cochon ou coco le coq, ils se déplacent dans les écoles, les homes et lors de manifestations.

Un apport par les cinq sens :

Avec des animaux adaptés aux enfants, Florian peut faire découvrir (toucher, voir, sentir) par exemple les moutons de la race de Ouessant. De son coté, Florence et ses collègues enseignantes proposent un jeu de dégustation des différents laits. Les enfants peuvent également découvrir le chèmin de la laine ou le développement du poussin.

Si votre classe a envie d'une journée au vert, vous pouvez également vous rendre sur place dans la campagne fribourgeoise pour participer à un de leurs ateliers.

Florence et Florian sont heureux de pouvoir compter sur le soutien de Biomill pour nourrir les animaux avec un aliment de qualité.

Envie d'en savoir plus sur ces deux concepts?
Visitez les sites :
www.locapoules.ch
www.unairdecampagne.ch.

Texte : Florian Gobet

